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Первым пунктом рабочей
поездки губернатора Югры
Натальи Комаровой 
в Нижневартовский район,
состоявшейся в прошлый
четверг, 27 февраля, была
деревня Пасол.

…В сельский клуб на встречу с
Натальей Владимировной, а также
с главным федеральным инспекто-
ром аппарата полномочного пред-
ставителя Президента Российской
Федерации в Уральском федераль-
ном округе Дмитрием Кузьменко и
главой администрации Нижневар -
товского района Борисом Салома -
тиным пришли абсолютно все взрос-
лые жители этого небольшого насе-
лённого пункта. С самого начала
гости сумели придать этому, каза-
лось бы, сугубо официальному
мероприятию доброжелательный и
доверительный тон. В таком пре-

вращении им помогла и вовремя
прозвучавшая шутка. Приезжие
поинтересовались, на каком слоге в
названии деревни Пасол ставить
ударение. Если на втором, то деле-
гация, приехавшая в ПасОл, тоже
является послом хороших и добрых
дел.

…Пасол – одна из самых малых
деревень Нижневартовского рай-
она. Она относится к межселенной
территории. Вдоль одноимённой
протоки (в переводе с хантыйского
Пасол – протока) населённый пункт
протянулся всего на 300 метров. В
деревне проживают 26 жителей, но
они не чувствуют себя заброшен-
ными или оторванными от мира.
Какие проблемы волнуют жителей
Пасола и какую помощь они могут
получить – вот лейтмотив состо-
явшегося разговора.

Первую проблему – экологиче-
скую – озвучил старожил деревни,
председатель общины «Аборигены
Се вера» Иван Ерёмин. Он отметил,
что Пасол находится в окружении
месторождений, и нефтяники не
всегда соблюдают природоохран-
ное законодательство. Беспокоят

Ивана Ивановича и браконьеры,
охотящиеся в деревенских угодьях,
и отдыхающие, которые оставляют
после себя много мусора. Наталья
Владимировна поддержала его опа-
сения и сказала, что до сих пор
многие югорчане безалаберно отно-
сятся к окружающей среде. У нас

по-прежнему много разливов нефти
и нефтешламов. Человек берёт
всё необходимое из природы и
должен жить с ней в гармонии.
Жители с одобрением восприняли
информацию Натальи Комаровой и
Бориса Саломатина о том, что в
2014 году в Пасоле будет построе-
на площадка для временного хра-
нения ТБО.

Следующая животрепещущая
проблема – берегоукрепление про-
токи. Год от года вода разрушает
берег. Так, в прошлом году вместе
с лесом обвалилась береговая поло-
са размерами 4х20 метров. По
исследованиям специалистов, про-
ведённым в 2011 году, в зону воз-
можного обрушения попадают два
жилых дома, магазин и водяная
скважина. Отвечая на вопрос о
берегоукреплении, Наталья Вла -
димировна сказала, что берего-
укрепительные работы очень капи-
талоёмки. Несмотря на это, только
в прошлом году на эти цели из
окружного бюджета было выделено
более 200 миллионов рублей. По
округу в список поселений, которым
угрожает обрушение берега реки,

вошло 37 населённых пунктов.
Пасол в этом списке стоит под
номером два. Вообще, берегоукре-
пительные работы в нём потянут на
300 миллионов рублей.

Естественно, возникает вопрос,
целесообразны ли такие траты?
Конечно, более оправданным будет
вариант переселения жителей двух
домов, которые попадают в зону
возможного обрушения берега.

Ещё один вопрос встречи касал-
ся трудностей по переводу земель
лесного фонда, которые находятся
в федеральной собственности, в
категорию сельскохозяйственного
назначения. Эту проблему озвучи-
ла глава крестьянско-фермерского
хозяйства Евгения Иткинина. Её
хозяйство по меркам деревни до -
вольно крупное. Она содержит
около 20 голов крупного рогатого
скота и более 60 свиней. Хозяйка
нуждается в земле под строитель-
ство фермы, нужны и сенокосные
угодья. Но окрестные территории
отведены под нефтедобычу или
относятся к лесному фонду. Глава
округа сказала, что она знает эту
проблему, и, более того, в прошлом
году правительство округа обрати-
лось в Правительство Российской
Федера ции с предложением о со -
кращении сроков перевода земель
лесного фонда в другие категории.
«Хотя, – подчеркнула она, – реше-
ния в этом вопросе нуж но прини-
мать взвешенно. Лес – это такое же
богатство, как и любое другое. Учи -
тывая, что мы хранители довольно
большого запаса лесных насажде-
ний, то и ответственность здесь
должна быть соответствующей». В
итоге губернатор пообещала помочь
в решении этого конкретного вопро-
са и дала поручение руководителям
соответствующих служб составить
дорожную карту для ускорения про-
цесса перевода земель лесного
фонда в иные категории. Органы
местного самоуправления могут
помочь в решении этой проблемы,
проработав с нефтяниками воз-
можность краткосрочной субаренды
их земель под сельскохозяйствен-
ные нужды.

(Продолжение на 2 стр.)

Разговор, 
оставшийся в сердце

здоровье

Даже на порог 
не пустим

Волноваться не стоит, 
но и расслабляться ещё рано.
Заболеваемость острой 
респираторной вирусной 
инфекцией в Нижневартовском
районе не превышает 
критического порога.

По словам заведующей педиатрическим
отделением Центральной районной боль-
ницы Ольги Горобчук, на сегодняшний
момент отмечается подъём заболевае-
мости сезонными респираторными и вирус-
ными заболеваниями среди детей, тем не
менее вспышек заболеваний не зареги-
стрировано. Детские сады и школы района
работают в нормальном режиме.

Фрукты и овощи, проветренные поме-
щения, чистота и порядок – это необхо-
димый минимум в борьбе с сезонными
заболеваниями. Сейчас ситуация ста-
бильная, говорят врачи, и небольшой
подъём, который наблюдается в детских
учреждениях вполне предсказуем.

Чтобы не пустить инфекцию на порог,
нужно проводить профилактику. Помимо
своевременной вакцинации и витами-
нов, немаловажно поддерживать и физи-
ческое состояние ребёнка. Плавание в
бассейне, массаж и небольшие нагрузки
только укрепляют здоровье детей и под-
ростков.

Юрий КОЗИОНОВ.

официально

Время 
подвести итоги

Очередное, двадцать шестое, 
заседание Думы
Нижневартовского района 
пятого созыва состоится 
6 марта в 12.30.

Место проведения – актовый зал адми-
нистрации района, ул. Таёжная, д. 19, каби-
нет 101.

На заседании Думы района депутатам
предстоит заслушать отчёты главы адми-
нистрации района, главы района, Кон -
трольно-счётной палаты района о резуль-
татах деятельности за 2013 год.

Депутаты также утвердят Перечень
имущества, подлежащего передаче из
собственности муниципального образо-
вания Нижневартовский район в собст-
венность сельских поселений района,
внесут изменения в прогнозный план при-
ватизации имущества муниципального
образования Нижневартовский район на
2014 год.

Депутаты назначат дату проведения пуб-
личных слушаний по проекту решения
Думы района «Об исполнении бюджета
района за 2013 год».

Всего будет рассмотрено 12 вопросов.
Совместное заседание постоянных

комиссий Думы района состоится в этот же
день в 10.30 по тому же адресу.

Ольга ДУРОВА,
заместитель председателя Думы района.

Продолжение встреч с местными жителями района. Деревня Соснина.

Встреча в д. Пасол.
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Кто хочет приносить пользу, тот даже
со связанными руками может сделать много добра.

Фёдор ДостоевсКий.ДеНь ЗА ДНёМ

…Чехломей – деревня сов -
ременная, добротная, ладная.
Дома, как игрушечки. Из каждой
трубы дым валит – жизнь идёт.
Захотели жители – в каждой избе
теперь есть телефон. Захотели
новое здание клуба – им сделали.
Захотели дорогу – и вот по улице
можно на каблучках пройтись. Ну в
какой ещё местности с числом
жителей в 191 человек такое воз-
можно? Тихо, спокойно в де ревне.
Вокруг леса да водоёмы, только не
ленись, всё будет! Здесь есть
самое необходимое для жизни.
Работает магазин. Де тей водят в
детский сад. В шко ле-интернате
занимаются не только местные
ребятишки, но и дети из Соснового
бора, Большого Ларь яка. По вече-
рам в клубе крутят бесплатно
фильмы. Биб ли отеч ный фонд раз-
нообразен и ежегодно пополняется.
Все вместе жители де ревни соби-
раются по праздничным датам на
концертных программах. Сельский
сход – также веский повод, чтобы
встретиться всем вместе. Сходы
здесь обычно проходят при высо-
кой активности самих сельчан.

Вот и на этот раз зал был по лон.
И слушали внимательно, и с вопро-
сами к местной власти обращались.

Глава сельского поселения
Ларь як Зинаида Сигильетова до -
ложила о результатах деятельности
местного самоуправления сель-
ского поселения Ларьяк за про-
шедший год, особо акцентируя вни-
мание на фактах, связанных с
жизнью именно этой деревни. В
поселении прошли выборы депу-
татов Совета поселения третьего
созыва. Из 10 депутатов предста-
вительного органа власти один
человек – житель Чехломея. Ва -
жным событием стало и то, что
впервые деревню посетила губер-
натор Ханты-Мансийского авто-
номного округа Югры Наталья
Комарова. На сегодня в Чехломее
проживает 191 человек, в том числе
113 – это жители коренной нацио-
нальности. В основном на селение
занято в бюджетной сфе ре – 54%.
По договору с районным молодёж-
ным центром «Луч» на временные
работы 19 подростков деревни
занимались уборкой населённого
пункта, благоуст ройством, покра-
ской, а также по садкой де ревьев и
цветов. На учё те в качестве нуж-

дающихся в жи лых помещениях по
договору со циального найма
состоит 8 семей. В своём докладе
Зинаида Ива новна также изложила,
как были израсходованы денежные
средства и ряд других вопросов.

В памяти жителей Чехломея
ещё живы картинки лесных пожаров
позапрошлого года. Поэтому глава
сельского поселения подробно
остановилась на вопросах обес-
печения безопасности. В по селении
ежегодно создаются ко миссии: про-
тивопаводковая и по охране насе-
лённых пунктов от лесных пожаров.
Разрабатывает ся план эвакуации,
план про филакти ческих меро-
приятий, проверяется работа сис -
тем оповещения, во всех населён-
ных пунктах расчищены и об но -
влены минерализованные по лосы,
за пол ня ются дополнительные ёмко-
сти водой. На время пожароопас-
ного периода в деревне были при-
няты трое сезонных рабочих по
охране населённого пункта от лес-

ных пожаров, в их обязанности вхо-
дило ежедневное патрулирование
территории, прилегающей к лесным
массивам. В рамках  по жар ной без-

опасности в одном жи лом доме
деревни отремонтирована печь.

далее по своим направлениям
деятельности перед собравшими-
ся выступили руководители учреж-
дений сельского поселения. Ис -
полняющий обязанности на чаль -
ника цеха Алек сандр Фен ский отчи-
тался о результатах ра боты цеха
жилищно-коммуна льного хо -
зяйства. Главный врач Ларь якской
участковой больницы Александр
Бодров – об оказании первичной
медико-санитарной помощи жите-
лям де ревни. Об итогах деятель-
ности Чехло ме евской школы рас-
сказала заместитель директора по
учебной части Александра Кам -
ровская. В заключение выступила
ди ректор культурно-досугового
центра Алек сандра Малышева с

вопросом организации культурной
жизни поселения.

В вопросах всегда можно
проследить, чем живёт населённый
пункт, какие вопросы самые насущ-
ные. В деревне, как и в це лом по
району (впрочем, вопрос актуален
и для жителей города Нижневар -
товска), проз ву чала тема оказания
стоматологической помощи.

«К стоматологу в Ларьяке не по -
пасть, запись ведётся уже на ап -
рель», – сетуют деревенские жите-
ли. Гла вный врач отчасти согласен.
Но, уверяет он, с острой бо лью сто-
матолог принимает и без очереди.
Здесь есть над чем подумать, на -
пример, выделить специально один
день в неделю с преимуществен-
ным правом приёма жителей
Чехломея.

Второй вопрос прозвучал по
поводу уличного освещения. «На
главной улице свет есть, а в других
местах темно. Как решить эту про-
блему?» Предста витель «ЮТЭКа»

Виктор Лазовой пообещал про-
контролировать си туа цию и неза-
медлительно, прямо се годня, вклю-
чить каждый фо нарь.

Об отсутствии
серьёзных вопро-
сов у местного на -
се ления говорит и
тот факт, что про-
звучавшие те мы
носили скорее ча -
стный характер: «У
нас раньше был
бильярдный стол,
а потом его забра-
ли. Можно его вер-
нуть?», «Почему не
бы ло на Новый год
мероприятий?».

Эти обращения
прокомментирова-

ла директор муни ципального казён-
ного учреждения «Культур но-до -
суговый центр» сельского поселе-
ния Ларьяк Александра Малы -
шева. Что касается бильярдного
стола, то он находится на рестав-
рации и в ближайшее время вер-
нётся в клуб. По поводу новогодних
мероприятий произошло какое-то
недоразумение, ведь ме роприятия
были и 31 декабря, и 1 января. Во-
первых, прошли три дискотеки:
вечерняя, в канун Нового года, в
саму новогоднюю ночь и первого
января. Так же первого января
состоялась игровая программа,
которую смогли посетить все же -
лающие.

На том вопросы иссякли, и все
не спешно разошлись.

Лариса МихееВА.
Фото автора.

СеЛьСКий Сход

Что общего между бильярдом,
фонарём и больным зубом?

Семнадцатого февраля
в клубе деревни Чехломей
состоялось отчётное
собрание по итогам 
работы за 2013 год
сельского поселения
Ларьяк. 

Разговор,
оставшийся

в сердце

Следующая проблема, поставленная сель-
чанами перед губернатором, затрагивает инте-
ресы детей. Дело в том, что во время учебного
года ребята из Пасола учатся и проживают в при-
школьных интернатах сёл Охтеурье и Варь ёган.
Сегодня их трое, со следующего учебного года
будет пятеро. Жители попросили На талью
Владимировну поспособствовать тому, чтобы их
дети жили дома, а учились в соседнем Из -
лучинске.  Для этого нужно организовать подвоз
детей из Пасола в излучинские школы. Глава окру-
га переадресовала этот вопрос директору депар-
тамента образования и молодёжной политики
Югры Любови Ковешниковой, которая также при-
нимала участие в этой встрече. Она пояснила,
что подвоз возможен, так как автобус будет сле-
довать до места назначения менее получаса.
Средства на эти цели (810 тысяч рублей) в бюд-
жет округа заложены, поэтому с 1 сентября 2014
года подвоз будет организован.

Встреча с жителями Пасола завершилась
душевным и трогательным моментом. Директор
МКДК «Арлекино» Надежда Халевина не толь-
ко рассказала главе региона о достижениях
работников культуры и задачах, которые ставит
перед ними  наступивший Год культуры, но и а
капелла исполнила для гостей заздравную песню
и подарила Наталье Владимировне палантин. 

…Вторым населённым пунктом района, кото-
рый также посетила губернатор Югры,  была
деревня Соснина. Встреча с её жителями прошла
на одном дыхании. Прежде всего этому способ-
ствовала домашняя и дружелюбная атмосфера,
царившая в доме Михаила и Натальи Козловых,
в большом зале которого за круглым столом за
чашкой чая с блинами, пирогами и сладостями
и состоялась беседа губернатора с жителями.

В деловой её части они рассказали губер натору
об улучшении экологической обстановки в дерев-
не. Это произошло благодаря тому, что была лик-
видирована бесхозная свалка мусора. Сейчас для
сбора мусора установлены контейнеры. В дерев-
не неплохо работает добровольная пожарная дру-
жина, которая отлично зарекомендовала себя в
2012 году, в период крупных лесных пожаров. 

Нет у жителей деревни претензий и по очист-
ке дорог, и по освещению, и по системе оказа-
ния медицинской помощи. Из проблемных вопро-
сов прозвучал только один – о магазине. Име -
ющееся помещение под магазин в Сосниной уже
несколько лет пустует. Предприниматель Сергей
Алек сандров хотел бы построить новый магазин
по окружной программе софинансирования
строительства социальных объектов на селе, но
столкнулся с проблемой землеотвода. Наталья
Владимировна, выслушав местного предприни-
мателя, пообещала оказать ему со действие и
посоветовала, чтобы не проходить длительные
процедуры изменения назначения земельного
участка, пристроить магазин к своему дому, как
это делается во многих регионах России.

В заключение Наталья Владимировна подробно
рассказала о прошедших зимних Олим пийских
играх в Сочи и успехах югорских спортсменов,
завоевавших там две золотые и две серебряные
олимпийские медали. Из её уст присутствующие
услышали и такую историю. Как известно, каждый
регион России в Сочи представлял свою выстав-
ку. Выставочный павильон Югры был оборудо-
ван по последнему слову техники. Выставка поз-
воляла зрителям виртуально побывать на буро-
вой, в тайге, на хантый ском стойбище. Один зри-
тель, поражённый увиденным, в книге отзывов
оставил такую за-пись: «Я собирался уезжать в
Гер манию. Сейчас решено – еду в Югру»!

Расставаясь с сельчанами, Наталья Комарова
сказала: «Все разговоры с вами остались у меня
не только в протоколах, но и в сердце».

Александр СтРАБыКиН.
Фото автора.

(Окончание. Начало на 1 стр.)

Визиты
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ВЕКТОР РАЗВИТИЯ
Довольствуйся настоящим, но стремись к лучшему.

Исократ.

ПроИзВоДСтВенные ПоказатеЛИ

оао «Самотлорнефтегаз» достиг 
стопроцентной диагностики трубопроводного парка.

Вопрос безотказной работы тру-
бопроводов в той или иной сте-
пени стоит перед всеми нефтя-
ными компаниями. От этого зави-
сит и непрерывность добычи, и,
конечно, состояние экологии.

В этой связи главной задачей
является сведение к минимуму
любых инцидентов, связанных с
целостностью трубопроводов. В
ОАО «Самотлорнефтегаз» на это
направлены усилия целого цеха
численностью свыше двухсот
человек. Его задача – обеспечение
бесперебойной и безопасной экс-
плуатации трубопроводного транс-
порта. Более ценно предупредить
аварийную ситуацию, чем потом
успешно бороться с последствия-
ми. 

Работавшее на Мыхпае звено
слесарей-ремонтников цеха экс-
плуатации трубопроводов скани-
ровало участок трубы, выявляя в
нём слабые места. Труба была
расчерчена маленькими клетками,
их смазывали контактной жид-
костью и прикладывали ультра-
звуковой толщиномер. На экране
компьютера отражалось трубное
нутро. Со стороны это напомина-
ло работу докторов, исследовав-
ших орган аппаратом УЗИ. До
этого, объясняет один из работ-
ников Александр Щучкин, здесь
уже прошли тестовым прибором,
который выявил некую аномалию
трубы. И вот теперь они кропот-
ливо исследуют потенциально
опасный участок. На один отвод
понадобится полдня, если что-то
найдут, конечно. А бывает, конт-
рольные замеры по всем четырём
плоскостям ничего не дают, значит,
опасности нет. Второй работник
цеха эксплуатации трубопрово-
дов Юрий Костюк сегодня юбиляр,
ему исполнилось пятьдесят. Но и
в свой день рождения он на посту.
Что поделаешь, такая работа.

Весь персонал цеха проходит
специальную подготовку и обуче-
ние по техническому диагности-
рованию трубопроводов и мето-
дам определения дефектных уча-
стков.

Звенья по диагностике трубо-
проводов созданы в каждой бри-
гаде. Обследование и техническое
обслуживание происходят ежес-
менно. Впоследствии выявлен-
ный дефектный участок включа-
ется в единый сетевой график про-
ведения планово-предупреди-
тельного ремонта. После чего тру-
бопровод в обязательном поряд-
ке подвергается гидравлическому
испытанию для подтверждения
его надёжности. И это значитель-
ный этап всей работы, отмечают
специалисты. Ведь в 2013 году на
испытуемых трубопроводах вы -
явлено 1392 слабых места. По -
думать только, сколько предот -
вращено потенциальных угроз!

Бригады эксплуатации рабо-
тают в любую погоду. Аварийные
звенья днём и ночью держат связь
с оператором пульта управления,
который контролирует изменение
давления по всем трубопроводам.
Если вдруг приборы показывают
снижение давления, то звено ско-
рой технической помощи немед-
ленно выезжает для определения
причины.

В зоне ответственности цеха
большое хозяйство – 4301 кило-
метр внутрипромысловых трубо-
проводов, средний возраст кото-
рых – менее десяти лет. Если
учесть, что проектные институты

в настоящее время закладывают
срок эксплуатации трубы от 18 до
20 лет, а продляется он за счёт
внутреннего покрытия, то целост-
ность вполне достижима. По сло-
вам исполняющего обязанности
начальника цеха эксплуатации
трубопроводов ОАО «Самотлор -
нефтегаз» Александра Миронова,
за последние пять лет проведена
реконструкция и полная замена
собственными силами 783,5 кило-
метра трубы, в результате чего
трубопроводный парк обновлён на
18 процентов. И результат не
заставил себя ждать. За четыре
года количество инцидентов на
трубопроводах снизилось в 2,2
раза. Нефтяники уже вышли на
лучшие показатели, принятые в
отрасли, и продолжают улучшать
их.

Александр Валерианович объ-
яснил, какими средствами дости-
гается этот результат, посвятив
журналистов в секреты некоторых
технологий. В настоящее время
при реконструкции применяются
трубопроводы с полной завод-
ской изоляцией и защитой свар-
ного стыка втулкой. А к тем из них,
на которых отсутствует внутренняя
изоляция, применяется ингиби-
торная защита. Много даёт обо-
рудование их узлами контроля для
определения скорости коррозии. И
это далеко не полный перечень
практикуемых технологий.

Для выявления коррозионных
повреждений на ранней стадии
применяются методы внутритруб-
ной диагностики.

В этом году запланировано при-
менение нового метода диагно-
стики – магнитной локации – для
определения повреждений наруж-
ного и внутреннего покрытия тру-
бопровода. Этот метод даёт более
точный и объективный прогноз
коррозионного состояния трубо-
провода. Причём обследование
проводится без вскрытия участка
трубопровода. Александр Миро -
нов старается объяснить популяр-
но, в чём этот метод состоит. Это
когда подаётся ток на трубопро-
вод, и в том месте, где происходит

его утечка, следует искать повреж-
дение.

По его словам, в этом году мето-
дом магнитной локации планиру-
ется охватить тридцать километров
трубопроводов, особенно находя-

щихся в труднодоступных местах.
Очень важно, говорят специа-

листы, проводить диагностику на
ранней стадии развития дефектов.
И в этом тоже наука и практика
ушли далеко вперёд. Широко при-
меняется электромагнитный метод
сплошного сканирования. То, чем
занимались наши знакомые сле-
сари на Мыхпае.

Довольно популярен для выяв -
ления коррозионных повреждений
длинноволновый метод исследо-
вания, который выявляет дефек-
ты на протяжённости трубопро-
вода от 20 до 70 метров.

«Я давно занимаюсь эксплуа-
тацией трубопроводов и могу сви-
детельствовать, что за последние
двадцать лет в развитии техник
исследования трубопроводов сде-
лан значительный прорыв, – кон-
статирует Александр Миронов. –
Параметры исследования посто-
янно расширяются, их показания
становятся более точными».  «Са -
мотлорнефтегаз» постоянно нара-
щивает объёмы внутритрубной
диагностики. Большинство трубо-
проводов оборудуются специ-
альными камерами пуска-приёма
для проведения систематическо-
го диагностирования.

Если всё-таки что-то случается,
на локализацию инцидента в сред-
нем уходит не более полутора
часов, включая время от начала
обнаружения до полного устране-
ния опасности. Большую помощь
даёт использование беспилотных
летательных аппаратов, что поз-
воляет быстрее реагировать на
обнаружение. Оператор пульта в
цехе отслеживает трансляцию с
беспилотника в режиме онлайн.
Уже в этом году установлено четы-
ре подтверждённых инцидента,
обнаруженных беспилотником. 

Усилия многих людей направ-
лены только на одно: чтобы избе-
жать во что бы то ни стало ава-
рийных ситуаций. И все мы, жите-
ли региона, нефтяники, хотим
одного: пусть наши леса, поля и
болота остаются чистыми. 

наталья казаноВа.
Фото автора.

трубы в полном порядке

В январе-феврале 2014 года 
заместитель главы администрации
нижневартовского района 
по социальным вопросам 
оксана Липунова провела восемь 
заседаний комиссии по делам 
несовершеннолетних и защите их прав.
Выездные заседания совместно 
с представителями полиции, 
прокуратуры и членами комиссии 
проходили в Вате, новоаганске,
Варьёгане, зайцевой речке, Ларьяке,
Чехломее, корликах.

В ходе работы комиссии определены конкрет-
ные мероприятия, направленные на устранение
причин и условий выявленных правонарушений,
организовано социальное, медицинское и психо-
логическое сопровождение несовершеннолетних
и семей, находящихся в социально опасном
положении. Приняты решения по выявленным
фактам ненадлежащего исполнения родителями
обязанностей по воспитанию и обучению детей,
употребления подростками спиртных напитков.
Сотрудниками ОМВД России по Нижневартовскому
району по каждому факту проводилась проверка,
по результатам которой за вовлечение несовер-
шеннолетних в распитие алкогольной продукции
привлечены к административной ответственности
двое граждан, а также продавцы за продажу несо-
вершеннолетним спиртосодержащей продукции
магазина «Милана» (г.п. Излучинск) и магазина
«Дончанка» (г.п. Новоаганск), им грозит наказание
в виде штрафа от 30 000 рублей.

Председатель комиссии Оксана Липунова отме-
тила, что в 2014 году особое внимание будет уде-
ляться вопросам организации внеурочной и тру-
довой занятости детей, находящихся в социаль-
но опасном положении и трудной жизненной ситуа-
ции. Положительным результатом проводимой
работы по формированию законопослушного
поведения подростков является повышение коли-
чества охвата дополнительным образованием в
школах района детей, состоящих на различных
видах профилактического учёта, с 91% в 2012 году
до 97% в 2013 году и участие в разъяснительной
работе с родителями и детьми представителей
общественных организаций района.

Для предупреждения противоправных дей-
ствий несовершеннолетних комиссией принят ком-
плекс дополнительных профилактических меро-
приятий по формированию законопослушного
поведения и здорового образа жизни детей и под-
ростков.

отдел по организации деятельности комиссии 
по делам несовершеннолетних и защите их прав 

администрации района.

В администрации нижневартовского
района 13 февраля состоялся семинар
по реализации федерального закона 
от 05.04.2013 № 44-фз «о контрактной
системе в сфере закупок товаров, работ,
услуг для обеспечения государственных
и муниципальных нужд».

Семинар был организован с целью разъясне-
ния основных положений закона для муници-
пальных служащих администрации района и
поселений, а также специалистов муниципальных
учреждений и предприятий Нижневартовского рай-
она.

В рамках реализации программных мероприя-
тий муниципальной программы «Развитие муни-
ципальной службы и резерва управленческих кад-
ров в Нижневартовском районе на 2014-2016
годы» 17 и 18 февраля в администрации Нижне -
вар товского района прошли курсы повышения ква-
лификации для лиц, включённых в резерв управ-
ленческих кадров муниципальных учреждений,
предприятий Нижневартовского района по теме
«Менеджмент в учреждениях образования, куль-
туры и спорта».

Пресс-служба администрации 
нижневартовского района.

фактор жИзнИ

Дети на контроле

Повышаем 
квалификацию

Идёт ультразвуковое обследование трубопровода.



О СВОИХ ЗЕМЛЯКАХ Наделяет нас достоинствами природа,
а помогает их проявить судьба.

Франсуа де ЛАРОШФУКО.
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Нефтяная компания «Роснефть»
ищет таланты и зажигает звёзды c
2011 года. И в четвёртый раз отбороч-
ные туры этого фестиваля проходят
во всех районах присутствия «Рос-
нефти». Локальный этап фестиваля
в Нижневартовском регионе впервые
проводится именно сейчас. Конечно,
до нынешнего конкурса, полностью
проходящего по стандартам нефтя-
ной компании, и в «Варьёганнефте-
газе», и в «ННП» проходили свои
творческие состязания, называв-
шиеся «Мисс-нефть», «Нефтяночка»,
«Ищем таланты». Но они не выходили
за рамки предприятия или города. В
этот же раз победители локального
этапа примут участие в зональном
конкурсе, который пройдёт в Ханты-
Мансийске с 8 по 12 апреля этого
года. В свою очередь, его лауреаты
получат право блеснуть своими та-
лантами в финале фестиваля в Мо-
скве в июне 2014 года.

По положению о конкурсе «Рос-
нефть» зажигает звёзды» в его локаль-
ном этапе могли выступать работники
ОАО «ВНГ» и ОАО «ННП», имеющие
непрерывный стаж работы в компании
не менее 1 года, их дети (не старше 17
лет включительно), а также учащиеся
«Роснефтьклассов» и студенты, обу-
чающиеся по целевому направлению
компании или её стипендиаты. Творче-
ские состязания проходили в трёх воз-
растных категориях (от 7 до 13 лет, от
14 до 17, от 18 лет и старше) по трём
номинациям: вокал (народное и эстрад-
ное пение, академический и джазовый
вокал); вокально-инструментальные и
инструментальные ансамбли (включая
коллективы исполнителей на народных
инструментах) и оригинальный жанр. В
соответствии с этими критериями в ло-
кальном конкурсе приняли участие 15
исполнителей. Они выставили на суд
компетентного жюри и зрителей 14 кон-
цертных номеров.

Отдельным направлением конкурса
была номинация «Отражение», в ко-
торой были представлены фотоработы,
рисунки, картины и образцы декора-
тивно-прикладного творчества. Итоги
в этой номинации были подведены за-
ранее, и её победителям – Юлии Кор-
нуховой, Анжелике Летучей и Полине
Михайловой – в этот раз оставалось
лишь принять участие в церемонии на-
граждения. Всем остальным – вокали-
стам, музыкантам и представителям
оригинального жанра – на пути к по-
беде предстояло пройти трудную кон-
курсную дистанцию.

…Во время церемонии открытия кон-
курса ведущий концерта известный ниж-
невартовский музыкант Александр Керн,
обращаясь к собравшимся, сказал: «Се-
годня перед вами выступят не народ-
ные артисты, а артисты из народа. Да-
вайте будем поддерживать их аплодис-
ментами за смелость, за большое тру-
долюбие и талант»! Отметим, что это
пожелание зрители восприняли на ура и
выполняли с большим энтузиазмом. Тем
более на концерте было что послушать,
посмотреть и чем восхититься.

Василий Плахотников, главный спе-
циалист по организационной работе про-
фкома ОАО «ВНГ», отметил одну очень
важную и значимую особенность само-
деятельных артистов: «Если человек об-
ладает талантом и у него есть внутрен-
няя потребность в творчестве и спо-
собность увлечься чем-то интересным,
он переносит эти качества на все сферы
жизни. Уже проверено, что те, кто вы-
ходит на сцену, отлично проявляют себя
и на предприятии. Любой руководитель
и работодатель заинтересован в со-
трудниках, отличающихся активностью,
нестандартным мышлением и способ-
ностью идти на шаг впереди».

Прошедший конкурс как раз и выявил
тех, кто идёт впереди. Победителями
нижневартовского локального этапа кон-
курса «Роснефть» зажигает звёзды»
среди вокалистов ОАО «ВНГ» стали (в
порядке возрастных категорий): юная
София Яковлева – с песней «Мир, ко-
торый нужен мне», Элеонора Носова
(«You lost me») и семейный дуэт мамы

Ольги Теняевой и её дочки Валерии, ис-
полнивший песню «Три зари». Кстати,
маленькая звёздочка на небосклоне
«Варьёганнефтегаза» София Яковлева
сделала дубль – в номинации «Ориги-
нальный жанр» она прочитала стихо-
творение «Детство» и стала сильней-
шей.

Конкурс завершился красочной це-
ремонией награждения победителей и
призёров отборочного этапа. Лауреаты
этого представительного состязания,
кроме заслуженных наград и призов,
получили вдохновляющий бонус в виде
права выступить в зональном туре на
большой и престижной сцене Ханты-
Мансийска. Заявки звёздочек ЦДО
«Варьёганнефтегаз» на следующий
этап поданы.

…В заключение мы сделали фото на
память. Итак, перед вами – победи-
тельница в номинации «Вокал» Элео-
нора Носова и её соперница Виктория
Хачатурянц (исполнившая в конкурсной
программе песню из фильма «Сваты»).
Они радужнянки. Эля – одиннадцати-
классница школы № 5, мечтает посту-
пить в Московский гуманитарный уни-
верситет на специальность «Эстрад-
ный вокал». Вика учится в девятом
классе шестой школы, её мечта –
учиться в театральном вузе. Пожелаем
же им и всем самодеятельным арти-
стам ЦДО «Варьёганнефтегаз» новых
успехов в учёбе, работе и творчестве!

Александр СТРАБЫКИН.
Фото автора.

P.S. В процессе подготовки статьи
стал известен ответ оргкомитета
зонального этапа конкурса «Рос-
нефть» зажигает звёзды». Он поло-
жительный. София Яковлева, Элео-
нора Носова и семейный дуэт Теняе-
вых выступят на сцене Ханты-Ман-
сийска. Зональный тур фестиваля
пройдёт в окружном центре с 8 по 12
апреля. За неделю до старта творче-
ского испытания новые звёзды прой-
дут дополнительную подготовку, ко-
торую проведут известные мастера
культуры и искусства Радужного и
Нижневартовска.

КОРПОРАТИВНЫЕ ТРАДИЦИИ

Нам песня нефть добывать
помогаетВ Нижневартовске в актовом зале АБК-1 ОАО «Нижневартовское

нефтегазодобывающее предприятие» (далее – «ННП») состоялся
локальный смотр-конкурс корпоративного фестиваля
«Роснефть» зажигает звёзды» среди работников
ЦДО «Варьёганнефтегаз» (ЦДО «ВНГ»), в состав которого входят
ОАО «ВНГ» (г. Радужный) и ОАО «ННП» (г. Нижневартовск).

Накануне нового года, 19
декабря 2013 года, губернато-
ром Ханты-Мансийского авто-
номного округа – Югры были
награждены званиями выдаю-
щиеся люди, внёсшие боль-
шой вклад в развитие куль-
туры нашего округа. В их числе
есть наш земляк, талантливый
литератор, писатель, член
Ханты-Мансийской окружной
организации Союза писателей
России.

Прозаик Сергей Артёмович
Луцкий родился 31 октября
1945 года в селе Дзыковка
Винницкой области на Укра-
ине. В 1965 году окончил Чер-
новицкий индустриальный тех-
никум, затем институт им. А.М.
Горького в 1975 году.

Кроме творческой деятель-
ности Сергей Артёмович ра-
ботал фрезеровщиком и ин-
женером-технологом на ма-
шиностроительном заводе в
городе Черновцы. В 1975 году
становится ведущим редакто-
ром Госкомиздата РСФСР,
старшим редактором литера-
турной консультации Союза
писателей СССР становится в
1981 году. С 1992 по 1994 год
работает старшим редактором
управления средств массовой
информации Министерства
печати РФ, а с 1994 года – обо-
зревателем газеты «Новости
Приобья», в настоящее время
проживает в селе Большетар-
хово.

Первый рассказ под назва-

нием «Ясная жизнь» был на-
печатан в журнале «Юность» в
1973 году, а также в газетах
«Красная звезда», «Сельская

жизнь», в еженедельнике «Ли-
тературная Россия» и во мно-
гих других. В 2008 году его рас-
сказы напечатали в хрестома-

тии для учащихся 9-11 клас-
сов «Современная литература
Югры». Его рассказы перево-
дились на арабский, дари (Аф-
ганистан) и украинские языки.

С 2001 года член Союза пи-
сателей России. В 2003 и 2010
годах лауреат премии губер-
натора Ханты-Мансийского ав-
тономного округа – Югры в об-
ласти литературы, Всерос-
сийской литературной премии
им. Д.Н. Мамина-Сибиряка в
2006 году.

Постановлением губерна-
тора Ханты-Мансийского ав-
тономного округа – Югры от 19
декабря 2013 года ему было
присвоено звание «Заслужен-
ный деятель культуры Ханты-
Мансийского автономного
округа – Югры».

Управление культуры
администрации района.
Фото из архива редакции.

ПРИЗНАНИЕ

Таланты северного края
Писатель Сергей Луцкий – заслуженный деятель
культуры Югры.

Виктория Хачатурянц и Элеонора Носова.



ГОД КУЛЬТУРЫ Есть свои радости в каждом виде творчества: всё дело в том,
чтобы уметь брать своё добро там, где его находишь.

Оноре де БАЛЬЗАК.

№ 23 (4198), вторник, 4 марта 5 стр.

– Людмила Ивановна, мы встре-
чаемся едва ли не раз в году. Рас-
скажите, как и чем жила ваша школа?

– В первую очередь должна сказать
о том, что у нас улучшилась мате-
риальная база – благодаря постоянной
заботе администрации района о детях
и школе. Вы обратили внимание на со-
седнее здание? Там располагается ху-
дожественное отделение ДШИ, в кото-
ром начался капитальный ремонт. Во
всех классах мы обновили мебель. Не

мы, конечно, а опять же благодаря ад-
министрации района. Не могу не ска-
зать и о парке музыкальных инстру-
ментов, который пополнился концерт-
ным баяном, струнными, шумовыми и
ударными инструментами для школь-
ного ансамбля. Ещё мы приобрели два
телевизора и оргтехнику, так что те-
перь богатые…

– А концертные костюмы?
– Да, купили танцевальную обувь и

сценические костюмы для современ-
ных танцев. Обновим и хантыйские ко-
стюмы, потому что наш хореограф
Ирина Фенская увлекается постанов-
кой танцев народов Севера.

– Вы опять говорите о капиталь-
ном ремонте, а по-моему, пора не ре-
монтировать, а сносить ваш домик-
школу.

– В селе обещают начать строи-
тельство культурно-досугового центра
в следующем году, где расположится
и наша школа. В этом году собираются
начать строительство спорткомплекса,
потом очередь дойдёт до культуры, так
я думаю…

– Кстати, идёт Год культуры. Он
как-то отзовётся в вашей школе?

– Он уже начался ремонтом худо-
жественных классов, так что оставит о
себе добрую память детям. Ещё школа
получит около 400 тысяч рублей для уча-
стия в творческих фестивалях и конкур-
сах. Ближайший зональный конкурс прой-
дёт в Охтеурье, посвящённый Году куль-
туры. В нём будут участвовать учащиеся
ДШИ Охтеурья, Ваховска и Ларьяка.

– В сентябре начался учебный
год. Вы выполнили план по набору
учащихся?

– Да, мы уже семь лет имеем ста-
бильное количество учащихся – 97. Из-
за нехватки классных комнат одна
группа работает на базе детского сада,
где занимаются наши будущие музы-
канты, танцоры и художники. По суб-
ботам малыши занимаются хореогра-
фией в школьном классе, а в среду

поют здесь на уроках хорового пения.
– Сколько учеников выпустили в

прошлом году?
– Девять человек, зато нынче гото-

вим пятнадцать. Я все годы работы меч-
тала о том, чтобы хотя бы один наш вы-
пускник посвятил себя музыке, то есть
стал профессиональным музыкантом.
Обычно дети поступают в культпросвет-
училище, потом работают в клубах и ДК.
Конечно, это хорошо, потому что ак-
компаниаторы очень нужны. А вот «чис-

тый» музыкант? Я вырастила только
ученика Максима Шабанова: он посту-
пил на фортепианное отделение Тю-
менского колледжа искусств. Педагог им
доволен. Теперь впервые за всю исто-
рию Ларьяка и нашей школы будет про-
фессиональный пианист. Максим очень
целеустремлённый человек, я думаю,
что из него вырастет хороший музыкант-
исполнитель.

– Как математик, вы всё рассчи-
тали?

– Считаю так: если взялся за дело,
то делай. И своим ученикам всегда го-
ворю: «Надо работать там, где у тебя
получается лучше, чем у других. Хуже
и без тебя сделают». Мы с Максимом
целый год после окончания школы го-
товились к поступлению в колледж.

– А как поживает тот мальчик, что
в прошлый наш приезд разбирал
ноты «Лунной сонаты»?

– А, Вадим Коптяев? Он учится в ше-
стом классе, неплохо играет на фор-
тепиано, но ещё лучше поёт, он наш
вокалист. Когда был маленький, хотел
«быть Басковым». Сейчас у него ло-
мается голос, поэтому мы с ним рабо-
таем нежненько, не напрягаем.

– А что интересного было в шко-
ле?

– Мы освоили интернет-конкурс. В
Магнитогорске есть ассоциация препо-
давателей, которые таким образом ра-
ботают с одарёнными детьми. Далеко
не все из них могут приехать в Москву
или Санкт-Петербург и выступить перед
жюри, а в Интернете – пожалуйста: за-
пиши программу и покажи её специа-
листам. Мы выступили в этом новом
для нас деле и стали лауреатами пер-
вой степени. Награды получил дуэт
«Овация» – Полина и Женя Тулины, там
же стал победителем Максим Шабанов,
а Полина с Женей ещё показали себя в
вокале и стали дипломантами этого нео-
бычного конкурса, пусть и заочного, но
очень полезного для нас. Мы попыта-
лись заявить о себе таким образом и в

московском конкурсе «Планета талан-
тов», в котором отличились наши пиа-
нисты. Успешно выступили танцоры в
фестивале «Россыпи Югры», а худож-
ники в региональном конкурсе «Выборы
глазами детей» заняли весь пьедестал
почёта: Данил Лешан, Таня Головина и
Софья Богомолова. Первое место
школа заняла и в конкурсе «Люблю
район в палитре красок», посвящённом
85-летию образования Нижневартов-
ского района.

– Получается так, что самая отда-
лённая ДШИ постоянно напоминает
о себе?

– Стараемся. К сожалению, у нас нет
транспорта, чтобы чаще ездить на фе-
стивали, да и расстояния до сёл и го-
рода немалые, но мы хотим быть по-
лезными району, хотим, чтобы знали о
наших учениках…

– В юбилее средней школы тоже
участвовали?

– А как же, всё отдали, что имели,
всё лучшее: рисунки, хор, танцы. Наши
преподаватели постоянно сотрудни-
чают со школой, ведь у нас одна цель
– воспитание детей. Здесь не могу не
сказать о том, что ДШИ нужны сегодня
преподаватель по классу фортепиано
и художник. Может быть, кто-то приедет
в Ларьяк, несмотря на расстояние…

– Вы как-то говорили, что зимой
живёте ожиданием лета, чтобы пое-
хать на большую землю и увидеть
что-то новое. Где были?

– Была здесь, и следующее лето
будет такое же, потому что нужно при-
вести в порядок школу. И обществен-
ная работа отнимает немало времени.
Так что всё потом, потом отдохну.

– Ларьяк стал уже вашим…
– Именно так. Вчера ездила в Ниж-

невартовск, и опять скажу: суетно в го-
роде, нужно стоять на остановках,
куда-то ехать, кого-то ждать, а здесь –
вышла из дома и дошла за минуту до
школы. Не нравится мне городская
суета. В своём селе знаешь родителей
учеников, умеешь с ними разговари-
вать, потому что и они наши бывшие
ученики.

– Дети подрастают и идут к вам в
школу. А вдруг этот поток иссякнет?

– Да что вы, этого никогда не будет,
потому что не только хлебом жив чело-
век, но и искусством, даже в нашем от-
далённом селе. Для этого мы здесь и
поставлены: учить детей прекрасному. И
они учатся, на радость нам и родите-
лям.

– Дети знают, что настал Год куль-
туры?

– Конечно, поэтому половина уча-
щихся школы поедет выступать в Ох-
теурье, чтобы отметить это событие.
В апреле-мае мы выступим с отчётным
концертом, посвящённым «нашему

Году»…
– Вы рассказали об успехах уче-

ников. А что педагоги?
– Так они и способствовали успехам

своих воспитанников. Разве не это вы
имели в виду? Сегодня мы можем от-
метить успехи ансамбля народных ин-
струментов, с которым занимается Ру-
стам Мухамедзянов. Он учит ребят игре
на гитаре и балалайке. Или вот Татьяна
Тулина, педагог по классу аккордеона и
руководитель школьного хора, она окон-
чила Нижневартовский гуманитарный
университет. У нас все педагоги «штуч-
ные», все достойны внимания.

– А вы с клавишами дружите?
– Как иначе, если детям нужно по-

казать звучание исполняемого ими
произведения? Играю ли для себя? Да,
но не так часто, потому что времени
не хватает. Я не участвую в конкурсах,
где играют ученик с педагогом, моё

дело – учить.
– Людмила Ивановна, почему в

школе всегда тихо?
– У нас не принято говорить во весь

голос, на повышенных тонах, потому
что ученик и учитель здесь беседуют
на равных. Я обычно спрашиваю уче-
ника: «А как бы ты сделал? Как лучше
получится?». И ученик даёт свой совет.
У нас нет муштры, мы действуем ме-
тодом убеждения, а не принуждения.

– Я хотела услышать слова о том,
что искусство облагораживает че-
ловека.

– Так я повторю: не хлебом единым!
Где воспитывают доброту человече-
ской души? Только в мире прекрасного,
а не там, где шум, гам и беготня. В
школе звучат прекрасные мелодии,
здесь красивые картины, высокая куль-
тура поведения педагогов.

– В средней школе тебя не заметят,
сметут с лестницы, а в ДШИ здоро-
ваются, здесь благородная тишина.

– В эту школу идут дети, что на го-
лову выше и умнее своих сверстников.
Это значит, что их родители развиты
интеллектуально. И потом, в среднюю
школу идут все, а к нам – избранные…

– Как вы относитесь к тому, что по
окончании ДШИ выпускники не за-
нимаются музыкой?

– Нормально. Мы их развили, эти
знания уже никуда не денутся, как и
культура поведения, отношение к ис-
кусству. Можно забросить на шкаф сви-
детельство об окончании школы, но не
знания. Человек обязательно вернётся
к музыке. Я считаю, что лишних зна-
ний не бывает. То, что ребёнок полу-
чил в школе искусств, он не забудет и
применит знания в своей жизни. К нам
приходят наши выпускники, играют на
инструментах, играют дома – для ро-
дителей, для себя, для души. Я знаю,
что они уже ничего не забудут.

Наталья СТЕПАНОВА.
Фото Натальи СТАБРОВОЙ

и из архива редакции.

В ДШИ тихо и тепло. Здесь всегда так, здесь всё подчинено
аккордам, звонким струнам и музыке. Она рождается в тишине
от ровного голоса учителя и нового, уверенного звука. Музыка
в школе звучит до самого вечера, пока не смолкнут гитары
и домры. Завтра допоздна будут стучать каблучки
в хореографическом классе и петь солисты. И так каждый день,
потому что, говорит директор Ларьякской детской школы
искусств Людмила МАМОНТОВА, не только хлебом живут люди,
но и искусством.

Ларьякский вечер быстротечен



Если вы хотите, чтобы жизнь улыбалась вам, подарите ей
сначала своё хорошее настроение. 

Бенедикт Спиноза.

СПОРТ ДлЯ ВСЕхОТ ВСЕй ДушИ

Бесконечно любить
свою Родину!

ПО СлЕДаМ ПРаЗДНИКа

В середине февраля во Дворце
спорта «Югра» прошло первое откры-
тое первенство посёлка по силовому
троеборью среди допризывной и при-
зывной молодёжи, посвящённое Дню
защитника Отечества и 25-летию со дня
вывода войск из Афганистана. 

Инициаторами соревнований высту-
пили воспитанники объединения «Си-
ловое троеборье» спортивно-техниче-
ского отдела районного центра допол-
нительного образования детей «Спектр»
под руководством педагога Л.Степа-
нова. Об щее руководство проведением
соревнований осуществлял оргкомитет:
СДЮСШОр НВр и спортивно-техниче-
ский отдел рцДОД «Спектр».

Что же ожидало участников первен-
ства? Спортсменам пришлось побо-
роться в следующих возрастных кате-
гориях: 12-14 лет, 15-17 лет и 18-21 год,
выполнив 3 упражнения – приседание
со штангой, жим штанги лёжа и тяга
штанги.

Соревнования проводились по пра-
вилам пауэрли фтинга с определением
абсолютных победителей и призёров
путём математического вычисления
(коэффициента) – сумма поднятого
веса по трём ви дам соревнований, по-
делённое на массу спортсмена.

Среди участников находились и

юные начинающие спортсмены, и те,
кто уже не первый год трудится над со-
вершенствованием собственного тела.
зрители и участники поддерживали
каждого соревнующегося, ведь борьба
должна быть не только упорной, но и
честной!

По результатам первенства в воз-
раст ной группе 12-14 лет I место занял
Илья Самийленко, II место у закира
Сабурова и III у Анатолия Дерябина. 

В следующей категории участники
и постарше, и опы та побольше. В воз-
растной группе 15-17 лет победителем
стал Виталий Лоха, вторым – Дмитрий
Изосимов, третим – Вусал Гусейнов. 

Чем старше спортсмены, тем боль -
ше становились и общие суммы под-
нятой штанги. В возрастной группе 18-
21 год победил Сергей Щербина,
II место у Сергея Якимчука, III место у
Александра Евшина. 

Этим зимним февралём на первом
открытом первенстве посёлка по си-
ловому троеборью было действите -
льно жарко, и каждый спортсмен смог
почувствовать себя частью большой
спортивной семьи.  

Татьяна СущЕНКО,
методист,

Виктория ВаСИльЕВа,
педагог дополнительного

образования, рцДОД «Спектр».

Именно поэтому 20 февраля в комплексный центр соци-
ального обслуживания населения «радуга» были приглашены
на мероприятие  за круглым столом ветераны Великой Оте-
чественной войны и защитники нашей страны, которые не
боялись рисковать собственной жизнью ради нашего мирного
неба.

На встрече присутствовали члены общественной органи-
зации ветеранов Великой Отечественной войны и пенсионе-
ров Нижневартовского района, которые пришли выразить
слова благодарности защитникам Отечества. Члены обще-
ственной организации подготовили памятные подарки, про-
чли поэтические строки. ребята, посещающие отделение днев-
ного пребывания детей и подростков, вручили ветеранам па-
мятные открытки, которые изготовили самостоятельно. 

Сколько лет прошло после окончания войны, но военные
песни до сих пор живут в памяти и в сердцах ветеранов, вновь
пробуждая в них неисчерпаемый патриотизм и боевой дух.
Только заиграло вступление песни – и её поют все присут-
ствующие в зале...

От всей души благодарим предпринимателей  пгт. Излу-
чинск за помощь в организации мероприятия: А.Н. Сарибскян,
Т.Г. Белиогло, Т.Г. Гагауз. Спасибо вам!

Светлана БЕлОНОгОВа,
специалист по социальной работе отделения дневного
пребывания граждан пожилого возраста и инвалидов.

На старте – 
«Олимпийская семейка»

Завершились XXII Зимние
Олимпийские игры,
принесшие российской
сборной победу 
в общекомандном медальном
зачёте. Страна с замиранием
сердца следила за успехами
наших спортсменов. Даже дети
не остались в стороне от этого
грандиозного события.

В Новоаганском детском саду «Сол-
нышко» Олимпиада-2014 стала глав-
ной темой этой зимы. Воспитатели
проводили с детьми тематические за-
нятия, посвящённые Олимпийским
играм: малыши знакомились с симво-
ликой Олимпиады, лепили белых мед-
ведей, зайцев и леопардов,  раскра-
шивали и рисовали картины, посвя-
щённые зимним видам спорта. Вос-
питанники старшей и подготовитель-
ной групп приняли участие в интел-
лектуальной олимпиаде «Сочи-2014».
В подготовительной группе в пред-
дверии Олимпиады прошли «Олим-
пийские игры» на открытом воздухе,
в которых приняли участие три дет-
ские команды. Почётным гостем дет-
ского сада стала Наталья Помпеева,
факелоносец Нижневартовского рай-
она.

завершил цикл мероприятий спор-
тивный праздник, посвящённый XXII
зимним Олимпийским играм. В со-
ревновании «Моя олимпийская се-
мейка» приняли участие дети и роди-
тели старшей группы. Две команды –

«Олимпийцы» (семьи Генераловых и
Булатовых) и «Факел» (семьи Поль и
Иванниковых) – мерялись силами в
олимпийских видах спорта. В эстафе-
тах «Передача олимпийского огня»,
«Весёлый хоккей», «Кёрлинг», «Биат-
лон», «Пры жки с трамплина», «Сан-
ный спорт», «Символ Олимпиады»
приняли участие дети, их мамы и па -
пы, и даже бабушка. Малыши пока-
зали прекрасное знание зимних видов
спорта, ловко управляясь с хоккейной
клюшкой и мини-лыжами, не отставали
и родители. Борьба была упорной, ма-
ленькие спортсмены очень старались,
а болельщики – ребята из средней и
старшей групп, родители и воспита-
тели – поддерживали команды апло-
дисментами и кричалками. По итогам
всех эстафет в соревнованиях одер-
жала победу команда «Факел» (Оля
Иванникова с мамой и папой, Гриша
Поль с мамой и папой).

«Дети много знают о зимних Олим-
пийских играх, – отметила преподава-
тель по физическому воспитанию дет-
ского сада «Солнышко» Светлана Ки-
селёва. – Им знакомы зимние виды
спорта, спортсмены нашей сборной.
Многие ребята смотрели соревнова-
ния дома, с родителями, а в саду де-
лились впечатлениями, радовались
победам. Такие мероприятия, как наши
мини-игры, помогают не только при-
общить воспитанников к здоровому об-
разу жизни, но и воспитать в них пат-
риотизм, гордость за свою страну».

Марина ЗЕлЕНСКаЯ.

.

Вот так мы и живём
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зДрАВСТВУй, рЕДАКцИЯ!

23 февраля – один из немногих дней в календаре,
когда сильная половина человечества получает
законное право принимать от женщин
поздравления, благодарность и, конечно,
подарки.

Вот и наши члены общест -
венной организации ветера-
нов, пенсионеров и инвалидов
с.п. Аган решили не оставаться
в стороне. Подготовили по-
здравительные открытки, сво -
ими руками сделали неболь-
шие подарки и отправились с
поздравлениями к односель-
чанам. Дни стояли очень хо-
лодные, но от добрых улыбок
и слов благодарности на душе
становилось теплее. Побы-
вали в гостях у тружеников
тыла М.В. Плоткиной, А.Е. Ка-
рюкиной, О.Г. Айтмуха мето-
вой. Поздравили и мужчин, кто
в своё время отслужил в ар -
мии.

А в воскресенье среди аган-
ских пенсионеров состоялся
шашечный турнир. Уча стников
было немного, но все ушли с
подарками и хорошим на-
строением. И решили, что те-
перь обязательно проведём

шашечный турнир среди де-
душек, бабушек и внуков.

Ну, а внуки, дети из мало-
обеспеченных и многодетных
семей подготовили замеча-
тельную выставку детского ри-
сунка «День защитника Оте-
чества». Самым маленьким из
них – Ярославу Похило и Ти-
муру Епаркину – всего 6 лет.
Но ведь они тоже будущие за-
щитники! Большое спасибо
всем, кто принял участие в не-
больших мероприятиях, а так -
же председателю обществен-
ной организации ветеранов,
инвалидов и пенсионеров
Н.В. Долгушиной и специали-
сту по социальной защите
Т.М. Матвеевой.

Впереди всеми любимый
весенний праздник, и мы
приглашаем всех на  на ши
вст речи.

Татьяна ВОлОшИНа,
специалист администрации

с.п. Аган.

Февраль стал самым спортивным месяцем 2014 года.
«Зимние. Жаркие. Твои.» – таков девиз XXII Зимних
Олимпийских игр. Но не только в Сочи проходили спортивные
состязания, где определялись самые сильные, ловкие
и достойные… На некоторое время и Излучинск стал
местом спортивных рекордов и достижений.

Спортивный месяц февраль

23 февраля – это день настоящих мужчин. Его
отмечают все, кто связан с защитой Родины. Всем
нужен мир на нашей планете!



№ 23 (4198), вторник, 4 марта

ХОЗЯЮШКА
7 стр.

Страничка для тех, кто любит свой дом. 

Для готовки нам понадобятся  пол-
тора килограмма картофеля, одна
пачка замороженной овощной смеси,
одна пачка замороженных шам-
пиньонов, одна морковь небольшого
размера, одна головка репчатого
лука. И по вкусу следующие ингре-
диенты: зелень, чеснок, раститель-
ное масло, чёрный молотый перчик
и соль. Всех продуктов, которые мы
перечислили, хватит для приготов-
ления девяти порций.

Очищаем картофель и морковь,
хорошенько вымываем овощи под
холодной проточной водой. Карто-
фель нарезаем на кубики среднего
размера, а морковь натираем. Кар-
тофель помещаем в кастрюльку,
вводим воду вместе с морковью
(возьмём немного) и варим, пока
картофель не станет золотистого
цвета. Когда картофель поменяет
свой цвет, сливаем половину буль-

она и растираем картофель в пю-
реобразную массу. 

Очищаем лук и меленько его на-
рубаем. Грибы размораживаем,
промываем под холодной проточ-
ной водой и нарезаем на неболь-
шие куски. Помещаем сковороду на
плиту, вводим растительное масло
и выкладываем на обжарку лук,
грибы и оставшуюся морковь. Когда

овощи немного потушатся, выкла-
дываем нарубленный чеснок и све-
жую зелень. Выдерживаем на сред-
нем огне минутки три.

Берем глубокую форму для за-
пекания, вымазываем ее хоро-
шенько растительным маслом. Пю-
реобразную массу делим на две
части. Первую часть выкладываем
на дно формы и равномерно рас-
пределяем. Сверху выкладываем
начинку. Закрываем запеканку вто-
рой частью картофельного теста. 

Разогреваем духовку до ста
восьмидесяти градусов. Пока ду-
ховка разогревается, мы украсим
нашу запеканку. Для этого возь-
мите ложку или вилку и сделайте
на массе волны, надавливая лож-
кой или вилкой на пюре. Получится
очень красиво. Итак, духовой шкаф
хорошенько разогрелся, а это зна-
чит, что можно в него помещать
противень. Выдерживаем минут
двадцать.

Тем, кто постится впервые, следует входить в пост постепенно. Ведь
резкий отказ от привычной пищи, тем более после щедрого стола на
Масленицу, может вам только навредить. Кроме этого не следует за-
бывать и о различных режимах питания в пост. Запомните, что для
мирян во время поста есть два основных ограничения: вы должны есть
то, что не содержит продуктов животного происхождения, и не менее
важно – есть эту пищу умеренно.

Первая седмица Великого поста (Феодорова неделя).
1 день поста. Чистый понедельник. Строгий пост.
В этот день, как следует из самого названия, принято приводить дом

в порядок, делать уборку, мыться и одевать на себя чистое свежее
бельё, чтобы встречать пост в чистоте.

Согласно монастырскому уставу, особо набожные люди в этот день
полностью отказываются от пищи, поддерживая свои силы лишь святой
водой.

Мирянам, то есть обычным людям, в свою очередь, в первый день
поста позволяется питаться сухой холодной пищей неживотного про-
исхождения без использования растительного масла (сухоядение).

2 день поста. Вторник. Строгий пост.
В миру во второй день поста придерживаются сухоядения, при более

щадящем режиме можно также употреблять в пищу горячую пищу, при-
готовленную без использования растительного масла.

3, 4, 5 дни поста. Среда, Четверг, Пятница.
В первые четыре дня первой недели Великого поста в церкви вече-

ром читают Покаянный канон, дающий мощный настрой к осознанию
и исправлению своих грехов. В эти дни по монастырскому уставу – су-
хоядение один раз в день в вечернее время (разрешено принимать в
пищу только сырые овощи, фрукты, орехи, хлеб и не смешивать их с
растительным маслом).

Мирянам в эти дни разрешается горячая пища без масла. Это могут
быть, например, овощи и грибы, приготовленные на пару или запе-
чённые в духовке, каши, овощные постные супы, фрукты, мёд, орехи,
главное, чтобы все эти блюда были без масла.

6 день поста. Суббота.
Обычным людям разрешается употреблять горячую еду с любым

растительным маслом (подсолнечное, оливковое, тыквенное, льняное)
и немного лёгкого виноградного вина.

7 день поста. Воскресенье. Торжество православия.
В этот церковный праздник важно посетить утром литургию, испове-

даться и причаститься. В этот день режим питания такой же, как и в субботу.

Ингредиенты:
картофель – 6-8 шт., лук репчатый – 1 шт.,

маринованные шампиньоны или другие
грибы – 1 банка (200 г), маринованные
огурцы – 4-5 шт., зелёный горошек – 1 банка,
зелень (по желанию), соль, свежемолотый
перец, растительное масло.

Картофель хорошо вымыть и сварить в
мундире до готовности. Очистить и нарезать
кубиками.

С маринованных грибов слить жидкость и
нарезать ломтиками.

Маринованные огурцы порезать малень-
кими кубиками.

Лук очистить и нарезать полукольцами или
четвертькольцами.

С зелёного горошка слить жидкость.
Зелень вымыть, обсушить и порубить.
Соединить вместе подготовленные ингре-

диенты: картофель, грибы, огурцы, лук, зе-
лёный горошек, зелень, соль, перец.

Салат заправить маслом и перемешать.

Ингредиенты:
2 стакана риса, 1 головка репчатого лука,

2 моркови, 2 помидора, 1 стручок сладкого
перца, зелень, чеснок, растит. масло, соль.

Лучше взять кастрюлю с толстым дном.
Рис перебрать, вымыть, поставить на плиту,
посолить и сушить, постоянно перемешивая,
пока не испарится вся влага, при этом рис
должен увеличиться в объёме. Затем влить в
кастрюлю 3,5 стакана кипятка, накрыть крыш-
кой и варить до готовности на маленьком
огне. Перемешивать не нужно. 

В это время подготовить овощи – обжарить
в масле лук, нарезанные соломкой морковь,
перец и помидоры, а затем соединить их с
рисом. Перемешать и дать потушиться вме-
сте под крышкой ещё около 5 минут. 

В готовое блюдо добавить нарезанную зе-
лень и измельчённый чеснок, дать немного
настояться. 

Ингредиенты:
10 капустных листьев, 3-4 ст. л.

риса, тарелка свежих грибов, 1 го-
ловка репчатого лука, соль, расти-
тельное масло, 2-3 ст. л. томата.

Листья капусты отварить до мягко-
сти в подсоленной воде. Приготовить
грибной фарш: свежие грибы отва-
рить с луковицей, воду слить, грибы
мелко нарезать, обжарить в расти-
тельном масле с мелко нарезанным
репчатым луком, соединить с рас-
сыпчатым рисом. Полученным фар-
шем наполнить листья капусты, свер-
нуть конвертом и обжарить на расти-
тельном масле. После того как обра-
зуется поджаристая корочка, залить
голубцы водой, добавить томат и по-
тушить под крышкой до готовности.  

Ингредиенты:
капуста белокочанная – 1 вилок,

крупа гречневая – 1 стакан, лук реп-
чатый – 1 шт., зелень – укроп, пет-
рушка, масло растительное, соль,
перец чёрный. 

Мелко порезать лук и обжарить на
масле. Сварить гречневую крупу,
остудить, а затем смешать с луком. 

Аккуратно разделить капустные
листья, один за другим. После чего
положить в слабокипящую воду и про-
варить. Готовые листья поместить в
дуршлаг, чтобы стекла вся вода.
Кроме того, если на листьях есть тол-
стые прожилки, то их необходимо сре-
зать ножом или отбить молоточком.
На середину листьев положить фарш,
свернуть конвертиками, обжарить.
При подаче на стол украсить зеленью.

Ингредиенты:
вода 2 л, зелень, репчатый лук – 2 головки,

растительное масло, чеснок – 2 зубчика, спе-
ции, соль, морковь, корень петрушки, крупа
(овсяные хлопья, пшено, перловая, овсяная
крупа или рис – на выбор) – 2 ст. ложки, то-
матная паста – 4 ст. л., кислая капуста – 400 г,
картофель – 3 шт.

Порубить кислую капусту и поставить ту-
шиться. Высыпать в кипящую воду крупу,
затем добавить капусту и варить 15-20 минут.
Все овощи спассировать, смешать с томат-
ной пастой и добавить в кастрюлю. Добавить
чеснок, натёртый солью.

Картофельный салат 
с маринованными грибами 

и зелёным горошком 

Как поститься в первую неделю 
Великого поста?

Картофельная запеканка

Капустные конвертики

Грибные голубцы

Овощной плов

Щи по-уральски

Помидоры фаршированные
Ингредиенты:
10 крупных гладких помидоров, 

3 ст. л. риса, 2 моркови, 1 корень пет-
рушки, сельдерей, 2 головки репча-
того лука, соль, перец, растит. масло.

Морковь, корень петрушки, лук и
сельдерей нашинковать мелкими ку-
биками, обжарить в растительном

масле, добавить измельчённые се-
рединки помидоров и рис, подсолить
и перемешать. Нафаршировать по-
мидоры, уложить их в смазанную
растит. маслом глубокую сковороду
и запечь в духовке. Подавать поми-
доры, посыпав их измельчённым
укропом. 

Великий пост – это период физической и духовной подготовки к самому
великому празднику в христианстве – Пасхе. В это время православные
должны не только уделять большое количество времени молитве и
общению с собой и Богом, но и соблюдать определённый режим питания,
ведь человек есть то, что он ест.
Сегодня мы предлагаем всем, кто придерживается поста, 
рецепты вкусных постных блюд. Читайте и готовьте с душой! 

Постимся вкусно
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Приёмная
Евгения ТАИРОВА, тел./факс 61-55-21. 

Алсу ТАЛИПОВА. тел. 24-28-85.
Наталья СТАБРОВА, тел. 61-55-23.
Наталья КАЗАНОВА, тел. 61-55-23.
Отдел новостей и тематических
полос:
Александра БУСУРМАНОВА, 
тел. 24-28-85.
Марина ЗЕЛЕНСКАЯ, 
тел. 89505214008.

Старший корректор Светлана КОТОВА.
Корректор Елена ТЕЛЬНОВА.
Компьютерный отдел: 

Елена САЛБИЕВА, тел. 61-30-86.
Наталья БАБУСЕНКО, 
Алина ПРОВОТОРОВА,
Марина КАЗАКЕВИЧ.

Отдел рекламы и подписки: Наталья МАРИНА, тел. 24-36-30.

Спасибо, что нас читаете!Спасибо, что нас читаете!

Издание зарегистрировано
Управлением Федеральной службы по надзо-
ру в сфере связи и массовых коммуникаций

по Ханты-Мансийскому автономному
округу – Югре и Ямало-Ненецкому

автономному округу ПИ № ТУ 86-00087 от
15.05.2009 г.

Индекс в каталоге российской прессы
«Почта России»

54369 – для индивидуальных
подписчиков – 5,40 руб. за 1 экз. 

00069 – для индивидуальных подписчиков,
имеющих льготу – 4,75 руб. за 1 экз. 

04369 – для предприятий и организаций –
6,92 руб. за 1 экз.

Три ДТП произошло на территории района 28 фев-
раля. Так, в 9.30 водитель, управляя автомобилем
«КамАЗ-5410» с полуприцепом бортовой платфор-
мы, двигался по мосту автодороги Сургут –
Нижневартовск со стороны г. Сургута в сторону 
г. Нижневартовска, и приблизившись к участку 144
километра данной автодороги, не справился с
управлением автомобиля, выехал на полосу встреч-
ного движения, где допустил столкновение с авто-
мобилем «КС-45717К-2» на шасси «КамАЗ». 

После столкновения автомобиль «КС-45717К-2»
опрокинулся, пробив металлическое ограждение
моста. В момент столкновения грузовых автомоби-
лей водитель, управляя автомобилем «Infiniti Q45»,
не выдержал безопасную дистанцию до двигающе-
гося впереди в попутном направлении автомобиля
«КамАЗ-5410» с полуприцепом бортовой платфор-
мы, в результате чего допустил  наезд на полупри-
цеп. В результате ДТП водитель автомобиля
«КамАЗ» и пассажир автомобиля «КС-45717К-2»
получили телесные повреждения.

В 10.15 водитель, управляя автомобилем «КамАЗ-
55111», двигался по автодороге Былино – Нижневар -
товск, приблизившись к участку 1 километра данной
автодороги, выехал на полосу встречного движения,
где совершил столкновение с автомобилем «Тойота
Креста». В результате ДТП водитель и пассажир авто-
мобиля «Тойота» получили ранения различной сте-
пени тяжести.

В 19.45 водитель, управляя автомобилем «Чери
А21», двигался по улице Энергетиков п. Излучинск
со стороны ул. Пионерной в сторону ул. Строителей,
и приблизившись к дому № 2 по ул. Энергетиков,
допустил наезд на пешехода, которая переходила
проезжую часть по нерегулируемому пешеходному
переходу. В результате ДТП женщина-пешеход
получила телесные повреждения.

Отделение по пропаганде БДД ОГИБДД 
ОМВД России по Нижневартовскому району.

СВОДКА ОГИБДД

Продаю или меняю 3-комн. квартиру в Излу чинске
(пл. 67,4 кв. м).

Тел. 8-912-532-58-63.
Куплю чернозём, торф.
Тел.: 8-982-571-89-37, 21-38-49.

БЕСПЛАТНыЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Главный редактор 
Лариса МИХЕЕВА, тел. 24-33-20. 

Заместители главного редактора:
Елена ЗАРУБЕЙ, тел. 24-36-30,
Елена ЕГОРОВА, тел. 24-10-60.
Главный бухгалтер
Евдокия УБИЛАВА, тел. 24-11-70.
Ответственный секретарь
Наталья СТЕПАНОВА, тел. 24-25-00.
Отдел промышленности 
и строительства:
Александр СТРАБЫКИН, тел. 24-10-60,

ГРАФИК ПРОВЕДЕНИЯ
прямой телефонной линии с жителями Нижневартовского района

на март 2014 года
Уважаемые предприниматели!

13 мая в г. Оренбург в государственном авто-
номном учреждении «Спортивно-культурный ком-
плекс «Оренбуржье» (пр. Победы, д. 21/1) Союз
парикмахеров и косметологов Оренбуржья при
поддержке министерства экономического развития,
промышленной политики и торговли Оренбургской
области и Союза парикмахеров и косметологов
России проводит полуфинал чемпионата России по
парикмахерскому искусству, декоративной косме-
тике, моделированию и дизайну ногтей.

Соревнования являются отборочным туром для
участия в чемпионате России по парикмахерскому
искусству, декоративной косметике и ногтевому сер-
вису, который пройдет осенью текущего года в 
Москве.

В рамках полуфинала чемпионата планируется
проведение мастер-классов и семинаров чемпио-
нов России и мира по парикмахерскому искусству,
декоративной косметике и ногтевому сервису, шоу-
программ.

Получить дополнительную информацию и напра-
вить заявки на участие можно по телефонам оргко-
митета полуфинала чемпионата: 8 (3532) 22-76-86 и
22-00-13, факс (3532) 77-69-51, адрес электронной
почты: spk-oren@yandex.ru, или на сайте:
http://spk-orenburg.ru.

Отдел потребительского рынка 
и защиты прав потребителей администрации

Нижневартовского района.

К СВЕДЕНИЮ
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